

## **Bericht über die Sitzung des Marktgemeinderates Mitterfels am 09. Dezember 2021**

### Umstellung von Digitalfunk BOS

Der Marktgemeinderat wird über die Fördermodalitäten zur Umstellung auf Digitalfunk BOS unterrichtet. Die Ausschreibung und Beschaffung der Endgeräte für die Alarmierung der Freiwilligen Feuerwehren wird zentral über das Landratsamt organisiert. Der Marktgemeinderat beschloss, für die bestehenden Endgeräte sowie für zwei Steuerungsgeräte bei den vorhandenen Sirenen die Förderung zu beantragen. In dieser Sammelbeschaffung sollen außerdem fünf zusätzliche Geräte ausgeschrieben und angeschafft werden.

### Beratung und Beschlussfassung über Erlass einer Kinderspielplatzsatzung

Die Marktgemeinderatsmitglieder wurden über die Möglichkeit zum Erlass einer Kinderspielplatzsatzung unterrichtet. Bei der Schaffung von künftig mehr als drei Wohneinheiten hat der Bauherr entsprechende Flächen für die Anlegung eines Kinderspielplatzes bereitzustellen und anzulegen. Mit dem Erlass einer Kinderspielplatzsatzung können sich die Bauherrn durch die Zahlung eines entsprechenden Ablösebetrages von dieser Verpflichtung gegenüber der Gemeinde befreien lassen. Dem Marktgemeinderat soll ein konkreter Satzungsentwurf für die Marktgemeinde Mitterfels vorgelegt werden.

### Bericht aus der Ausschusssitzung für Senioren, Familie und Soziales

Erster Bürgermeister Liebl informierte den Marktgemeinderat über die Ergebnisse der stattgefundenen Ausschusssitzung. Hauptthemen waren dabei das Quartiersmanagement, der Bürgerbus und eine vorgesehene Umfrage von Einwohnern über 55 Jahren. Hinsichtlich der Schaffung eines Quartiersmanagements könnte eine Teilzeitstelle für vier Jahre gefördert werden, die als Bindeglied zwischen Senioren und Gemeinde fungiert. Dabei können Kurse organisiert und eine Strukturgestaltung für Senioren aufgebaut werden. Der Ansprechpartner hätte die Aufgabe, ein Netzwerk für Veranstaltungen, Organisation von Fahrten als gemeindeübergreifendes Angebot zum gegenseitigen Austausch der Teilnehmer etc. aufzubauen. Zusätzlich soll er als Ansprechpartner für pflegende Angehörige, Ratgeber für Zuschüsse bei barrierefreien Umbauten und Berater hinsichtlich Pflegestufen dienen. Bei einer Beteiligung der Nachbargemeinde Haselbach könnte die Stelle auch als Ganztagsstelle ausgeschrieben werden. Auch der Bürgerbus könnte speziell für Senioren genutzt werden für Arzttermine oder Einkaufsfahrten. Ehrenamtliche Personen sollen gefunden werden, die sich eine Übernahme von Fahrdiensten mit dem Bürgerbus vorstellen könnten.

### Information und Verschiedenes

Hierzu gab Erster Bürgermeister Liebl zunächst bekannt, dass Herr Pechtor künftig die VHS-Außenstelle in Mitterfels leiten wird. Die Einwohnerzahl zum Stichtag 30.06.2021 beträgt 2.821 Personen. Auch in diesem Jahr wurde wieder ein Malwettbewerb für Kinder initiiert. Gespräche über eine mögliche Wiederaufnahme der Covid-Schnellteststation wurden geführt. Außerdem gab Bürgermeister Liebl bekannt, dass aufgrund der baufachlichen Stellungnahme der Regierung von Niederbayern nun doch leider keine Förderung für das Bauvorhaben Brücke Waldeck möglich ist. Die vorgesehene Maßnahme soll daher nochmals in den Gremien final beraten werden.

Nach Anerkennung der Niederschrift über die letzte öffentliche Sitzung sowie der Behandlung von Bauanträgen schloss sich ein nichtöffentlicher Teil an.